

Extinción de la Cámara Agraria Local de Cuevas de Vinromà

Por Emilio Roca Martí

El día 23 de enero de 1993 se celebró una cena de despedida por los miembros de la Junta de la Cámara Agraria Local, con motivo de la extinción de la misma a partir del 1-1-93, según las normas cursadas por la Conselleria de Agricultura del País Valencià.

El que suscribe fue invitado gentilmente a la cena, aunque hacía más de un año que se había jubilado como secretario de la entidad en la que estuvo 34 años prestando sus servicios. Durante la cena, que transcurrió en un ambiente de franca camaradería, se insinuó por un comensal, que el momento que vivíamos era histórico, ya que daba fin a una entidad que se había creado al servicio del agricultor en el año 1944, por lo que ha estado 49 años en activo.

Cuando empezó a funcionar la Cámara Agraria, que en un principio se denominó "Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos", nunca se pensó en la repercusión que tendría a través de los años en la vida covarchinense. Siendo Les Coves una villa eminentemente agrícola, la entidad entró con muy buen pie en la gestión de sus competencias agrícolas y de Seguridad Social que le fueron asignadas como más adelante se verá. Esto lo hicieron

posible, principalmente, los presidentes que rigieron el "milagro" de ayudar al agricultor, que, prácticamente hasta entonces, nadie les había hecho caso.

Estas personas -algunas de ellas ya no están entre nosotros- desde aquí las recordamos con simpatía y gratitud, son las siguientes:

Felipe Orient Sales (q.e.p.d.), primer presidente, de 1944 a 1949.

Feliciano Muñoz Moliner (q.e.p.d.), desde 1950 a 1951.

Tomás Traver Vaquer (q.e.p.d.), año 1952.

Fernando Nos Martínez (q.e.p.d.), años 1953 y 1954.

Ovidio Beltrán Agut (q.e.p.d.) desde 1955 a 1957.

Jaime Nos Ripollés, desde el año 1958 hasta el año 1974.

Juan Puig Puig (q.e.p.d.), años 1975 y 1976.

Francisco Muñoz Ferrando, año 1977.

Vicente Sales Sales, desde el año 1978 hasta el año 1980.

Tomás Barreda Ripollés, último presidente, desde el año 1981 hasta la extinción de la Cámara Agraria Local: 1-1-1993.

Estos presidentes fueron acompañados de juntas que, según calculo, superaron los 80 miembros durante la época de existencia de esta Entidad; los miembros de estas juntas no se quedaron a la zaga en cuanto a colaboración y entusiasmo en materias agrícolas, ganaderas y Seguridad Social. Muchos ya no están entre nosotros. A todos, nuestro reconocimiento porque su labor fue ejemplar: desde Juntas de Arreglo de Caminos, de Ganados, de Reconciliación por Linderos de Fincas, hasta Juntas de la Mutualidad Agraria, sus trabajos fueron inmensos, no moviéndoles ningún interés material; solamente buscando ayudar a los agricultores locales para so-

lucionar sus problemas.

Entrando en la narración de las gestiones principales llevadas a cabo por la Entidad durante su existencia, además de las funciones explicadas anteriormente, diremos que otros fines conseguidos fueron:

Adquirir abono y pesticidas cuando eran muy escasos. Acometer la gran obra de acabar con las plagas del olivar (negreta y mosca del Mediterráneo). Llevar adelante la gestión de la Seguridad Social en el campo, etc. Habían ciertos productos que eran escasos en el mercado, como el sulfato de cobre. Hace aproximadamente 30 años había mucha viña que no era "directe". En esa época la viña se estaba perdiendo por enfermedades y en la Cooperativa Agrícola de la localidad no habían más existencias que unos 700 u 800 Kgs. de sulfato de cobre, existencias que no eran suficientes para todo el término municipal.

La Cámara Agraria hizo gestiones para adquirir 3.000 ó 4.000 kgs. que hacían falta; solicitamos 20.000 kgs. creyendo que así nos darían los que necesitábamos, quedando sorprendidos cuando nos confirmaron la concesión de los 20.000 kgs. pedidos. Resultó muy beneficiosa esta operación, pues tuvi-

